

## Transcripciones de la reunión de lanzamiento de la subvención para la reducción de la contaminación climática

**15 de Agosto del 2023**

[Danilo Dragoni] De nuevo, bienvenidos a todos a la primera reunión de lanzamiento de la Subvención para la Reducción de la Contaminación Climática (CPRG, por sus siglas en inglés) para el estado de Nevada. Este seminario web está organizado por la División de Protección Ambiental de Nevada y la Oficina de Energía del Gobernador. Nuestras dos agencias están muy entusiasmadas con esta oportunidad de subvención para Nevada, ya que desbloqueamos casi \$4.6 mil millones en subvenciones federales a partir de 2024. Antes de comenzar a hablar sobre CPRG, me gustaría presentarles al equipo que ha estado trabajando en el CPRG para el estado de Nevada. Para el NDEP, tenemos a Andrew Tucker, supervisor de la Subdivisión de Planificación de la Calidad del Aire, Steven McNeese y Taylor Pavlu de la Subdivisión de Emisiones de Gases de Efecto Invernadero y Fuentes Móviles. Si quieres saber un poco más sobre lo que ellos hacen, lo que hacemos, lo que hace el NDEP, por favor visite [ndep.nv.gov](http://ndep.nv.gov). Ahora dejaremos que Nicole Kelleher, de la Oficina de Energía del Gobernador, se presente y hable un poco sobre lo que está haciendo el GOE.

[Nicole Kelleher] Muy bien, increíble. Gracias. Como dijo Danilo, mi nombre es Nicole Kelleher y soy gerente de programas de energía en la Oficina de Energía del Gobernador. Uno de los temas en mi repertorio es el clima con la reducción de gases de efecto invernadero, por lo que estamos entusiasmados de asociarnos y colaborar con eso en las subvenciones de CPRG.

[Danilo Dragoni] Gracias Nicole y sin más preámbulos, por favor comencemos la presentación.

**1:40**

[Andrew Tucker] Mi nombre es Andrew Tucker. Soy el supervisor de Planificación que da esta presentación. La Subvención para la Reducción de la Contaminación Climática, también conocida como CPRG, es un programa de becas o mejor dicho subvenciones de la Agencia de Protección Ambiental que proporciona recursos a los estados, grandes municipios, territorios y tribus para desarrollar e implementar planes para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero y otros contaminantes nocivos. El CPRG se financia a través de la Ley de Reducción de la Inflación del 2022 y se divide en una fase de subvención de planificación y luego una fase de subvención de implementación. Información adicional sobre el CPRG está disponible en el sitio web de la EPA.

**2:30**

Un poco más sobre lo que es la fase de la subvención de planificación. Durante la fase de subvención de planificación, cada estado era elegible para solicitar fondos con el valor de \$3 millones. Y como agencia principal de Nevada, NDEP ha solicitado y recibido la totalidad de los \$3 millones. Estos fondos se destinan al desarrollo de tres productos. Los cuales incluyen un Plan de Acción Climática Prioritario (PCAP, por sus siglas en inglés), que debe presentarse antes del 1 de marzo del 2024. Un Plan de Acción Climática Integral (CCAP, por sus siglas en inglés), que debe presentarse en el verano del 2025 y un informe de situación que debe presentarse en el 2027.

**3:17**

El propósito de estos planes es el de identificar posibles programas que puedan reducir las emisiones de gases de efecto invernadero y otros contaminantes o para aislar los gases de efecto invernadero. Estos programas podrían ser implementados por Nevada o por los gobiernos locales o tribales dentro de Nevada. Además de las subvenciones estatales, las grandes áreas metropolitanas, los territorios y las áreas tribales tuvieron la oportunidad de solicitar subvenciones a través del CPRG. Dentro de Nevada, se espera que el área metropolitana de Las Vegas reciba un premio de \$ 1,000,000, teniendo como agencia principal el Departamento de Medio Ambiente y Sostenibilidad del Condado de Clark. Se reservaron fondos adicionales para las naciones tribales, y se hicieron a través de subvenciones competitivas. Todavía no tenemos mucha información sobre las subvenciones concedidas para ellos.

#### **4:24**

A lo largo de la fase de planificación, el NDEP llevará a cabo una participación pública significativa y se extenderá a todas las partes interesadas y se esforzará por hacer que las reuniones sean accesibles, en particular las comunidades de bajos ingresos y desfavorecidas.

La segunda fase del CPRG es la fase de implementación. La EPA de EE.UU. todavía está trabajando en la segunda fase. Entendemos que las subvenciones para la implementación se otorgarán de manera competitiva de un fondo de \$4.6 mil millones para encontrar proyectos de implementación elegibles. Se espera que los estados, municipios y naciones tribales y sus socios colaboradores tengan la oportunidad de solicitar fondos para la implementación. Que normalmente serían otras agencias gubernamentales, no necesariamente del mismo nivel; estados con condados o ciudades, cosas así. Esos socios colaboradores son los que están participando en el desarrollo de estos planes de acción climática. Se espera que estos socios colaboradores sean elegibles para solicitar directamente subvenciones de implementación si participan en la fase de subvenciones de planificación y esos fondos podrían estar disponibles incluso si no son parte de la agencia principal.

#### **6:00**

Si son una de las agencias asociadas, podrían tener la elegibilidad para solicitar en las subvenciones de implementación. Los proyectos que pueden ser financiados deberán estar incluidos en un PCAP. Ya sea que esté en el PCAP de Nevada o si están trabajando con el condado de Clark bajo el premio municipal que se recibió, el proyecto tendría que incluirse en uno de esos PCAP. Una cosa que la EPA ha dejado en claro es que las solicitudes de subvenciones para la implementación se vencerían el 1 de abril del 2024, solo un mes después de la fecha de vencimiento del PCAP. Plazos bastante apretados.

#### **6:54**

NDEP, como pueden ver, es la agencia principal para el premio CPRG en Nevada y hemos estado trabajando con la Oficina de Energía del Gobernador para comenzar a trabajar en el CPRG. Hemos identificado una serie de otras agencias estatales y locales y otras organizaciones que esperamos que puedan estar interesadas en colaborar y coordinarse. Posiblemente las entidades coordinadoras podrían ser el Departamento de Vehículos Motorizados de Nevada, el Departamento de Transporte de Nevada, algunas de las agencias de calidad del aire del condado; Departamento de Medio Ambiente y Sustentabilidad del Condado de Clark y el Distrito de Salud del Condado de Washoe. Otro tipo de agencias, no necesariamente gubernamentales, pero potencialmente universidades, comisiones de servicios públicos, organizaciones como esas.

#### **7:56**

Durante los próximos seis meses, el NDEP centrará sus esfuerzos en cumplir con la fecha límite del 1 de marzo para el Plan de Acción Climática Prioritario. El PCAP incluirá medidas de alta prioridad y listas para su implementación a corto plazo para reducir la contaminación por GEI, la elaboración de inventarios de gases de efecto invernadero, la realización de análisis sobre los impactos de las reducciones de emisiones y la cuantificación de esos impactos en el medio ambiente y los beneficios para la salud, así como el análisis de algunos de los impactos económicos, incluida la forma en que este tipo de programas podrían afectar a la fuerza laboral dentro de Nevada. El desarrollo del CCAP, que es la segunda parte de la fase de planificación, se basará en lo que se hizo en el PCAP e incluye la traducción e identificación de medidas adicionales de reducción de la contaminación climática y, posiblemente, el perfeccionamiento y la ampliación de algunos de los tipos de análisis que se realizaron para el PCAP. El último tipo de entregable que se requiere para el CPRG es un informe de estado. Es una actualización sobre la posible implementación de algunos de estos programas dentro del estado. Ya sea que se financien a través de subvenciones para la implementación o se pongan en práctica por otros medios.

### **9:39**

Se espera que algunos de los beneficios que veremos, y los productos del trabajo, sean que tengamos una mejor comprensión de las emisiones de gases de efecto invernadero dentro del estado y tengamos mejores proyecciones de gases de efecto invernadero para los próximos años, que tengamos una mayor resiliencia climática y reducciones de las emisiones de gases de efecto invernadero a lo largo del tiempo, que mejoremos la calidad del aire y otros beneficios colaterales, especialmente en comunidades de bajos ingresos y desfavorecidas. Creación de puestos de trabajo de calidad, mayor compromiso con el público. Construir esas relaciones entre el NDEP y algunas de las comunidades que pueden no haber estado tan involucradas en proyectos anteriores y, por último, la conciencia pública sobre los proyectos en los que el NDEP está trabajando.

### **11:00**

NDEP, la Oficina de Energía del Gobernador y otras agencias estatales, locales, tribales y gubernamentales asociadas colaborarán y coordinarán reuniones con las partes interesadas en todo el estado y se llevarán a cabo a través de reuniones en persona o en línea.

Incluyendo las reuniones que se llevan a cabo en estas comunidades de bajos ingresos y desfavorecidas. Se publicará información adicional sobre CPRG en Nevada y eventos de divulgación y participación en la página web de CPRG de NDEP, a la que tendremos un enlace aquí más adelante en la presentación. A medida que salga nueva información, iremos publicando allí y a través de diferentes reuniones, tratando de correr la voz.

### **11:54**

Como puede ver aquí, tenemos una tabla que muestra un resumen aproximado de nuestros eventos de alcance anticipados, pero este tipo de cronograma y estrategia de alcance evolucionará con el tiempo porque estamos solicitando comentarios y opiniones sobre cómo podemos mejorarlo con sugerencias sobre diferentes aspectos de cómo podemos interactuar mejor con todas las diferentes comunidades en Nevada. Durante el desarrollo del PCAP, estamos tratando de tener reuniones aproximadamente mensuales en diferentes áreas del estado. Ya sea en el norte o en el sur de Nevada, o en algunas áreas más rurales del estado. Durante el CCAP, debido a que el cronograma es un poco más largo, tendremos un poco más de retroalimentación espaciada, divulgación y participación. Reuniones tal vez cada dos meses más o menos, y luego un período

diferente para el informe de situación. Habrá aproximadamente cuatro de estos para lo que estamos planeando y luego, antes de finalizar cada uno de los tres entregables diferentes, el PCAP, el CCAP y el Informe de Estado, planeamos tener un período final de comentarios públicos para las personas sobre los comentarios finales, una vez que tengamos una mejor idea de lo que realmente está sucediendo en esos primeros entregables.

**13:45**

Para obtener más información sobre lo que NDEP y Nevada están haciendo por el CPRG, puede visitar la página web del CPRG del NDEP en la parte superior. También hemos creado la lista de correo electrónico donde las personas pueden registrarse para recibir notificaciones por correo electrónico, ya que tenemos nueva información que se envía a las personas. Me gustaría reiterar que en el futuro, esta será la forma principal en que enviaremos correos electrónicos, por lo que si recibió un aviso sobre esto por correo electrónico y continúa queriendo escuchar sobre el CPRG, querrá registrarse y puede hacerlo enviando un correo electrónico a la dirección de correo electrónico que figura allí en la página o en la parte inferior de nuestra web de CPRG, hay instrucciones sobre cómo puede registrarse a través del sitio web. Además, si tiene preguntas o comentarios o desea proporcionar comentarios, hemos configurado una dirección de correo electrónico dedicada que es [ndep.cprg@ndep.nv.gov](mailto:ndep.cprg@ndep.nv.gov).

**15:00**

Puedes enviar comentarios o preguntas allí, y es monitoreado por tres personas diferentes, es realmente la mejor manera de contactarnos. Por último, tenemos algunas preguntas para ayudar a proporcionar ideas y ver cómo podemos darles una idea de qué tipo de comentarios podrían ser útiles. Esto no se limita necesariamente a lo que es útil, pero puedo darte una idea de sugerencias para mejorar nuestro enfoque. ¿Qué es un compromiso significativo para usted y su comunidad o su organización? ¿Hay ciertos días que funcionan mejor para usted o su comunidad? ¿Deberíamos coordinarnos o hay ciertas personas dentro de su comunidad con las que cree que deberíamos coordinarnos u organizaciones a las que cree que deberíamos comunicarnos? Nos gustaría saber algo al respecto. ¿Qué tipo de prioridades tienen usted, su comunidad o su organización en cuanto a la reducción de las emisiones de contaminantes atmosféricos de los gases de efecto invernadero?

**16:20**

Con esto, concluimos la parte de la presentación y procederemos a la sesión de preguntas y respuestas. Me gustaría señalar que limitaremos las preguntas a cosas relacionadas con la presentación o CPRG en Nevada. Vamos a centrar las preguntas relacionadas con ellos. Antes de entrar en eso, le pasaré las cosas a Steven para que repase un par de cosas de limpieza antes de pasar a las preguntas.

[Steven McNeece] De acuerdo. Y también señalaré que no parece que tengamos ninguna pregunta todavía en el cuadro de chat, pero no es demasiado tarde si quieren agregar algo. No ustedes que están en la sala, sino la gente en línea, si quieren agregar algo en el cuadro de chat, no les de pena y háganlo de vez en cuando que luego les iremos respondiendo.

[Andrew Tucker] ¿Quieres hablar sobre levantar la mano para las personas en línea?

[Steven McNeece] Seguro. Una vez que pasemos por el cuadro de chat también se abrirán las líneas por internet y también para los teléfonos. Las personas que participan a través

de la aplicación Teams pueden hacer clic en la función de levantar la mano para colocarse en fila. Llamaremos a cada participante en el orden en que levante la mano. Por favor, prendan el micrófono y hagan la pregunta en ese momento en el que le llamemos. Para las personas que están llamando, puede levantar la mano presionando \*5 cuando sea su turno, llamaremos a los últimos cuatro dígitos de su número de teléfono. En ese momento, por favor, reactive el sonido pulsando \*6 y haga la pregunta. Al hacer una pregunta, indique su nombre y afiliación. Además, asegúrense de silenciarse una vez que hayan terminado de hacer su pregunta, o si no está formulando una pregunta. Y podemos volver al cuadro de chat de preguntas y respuestas desde allí.

[Taylor Pavlu] y yo les daré permiso...

[Steven McNeece] Perfecto. De acuerdo...

[Danilo Dragoni] Y tal vez las personas en la sala puedan hacer preguntas.

[Steven McNeece] No, no pueden hacer preguntas... estoy bromeando.

[Danilo Dragoni] Y las personas que están en sus salas no pueden hacer preguntas. No mentiras. Sí. Por favor, muchachos, levanten la mano físicamente.

[Steven McNeece] Les pido disculpas porque ya estoy acostumbrado a la vida por internet que se me olvidaba que ahora si se puede levantar la mano en vivo.

**18:36**

[Kyle Davidson] le tengo una pregunta para aclarar algo...

[Danilo Dragoni] Dígame. No, ¿te importa, Kyle? El nombre para que..

[Kyle Davidson] Y estoy hablando aquí, ¿verdad, para que todos puedan escucharme?

[Danilo Dragoni] Sí.

**18:47**

[Kyle Davidson] Mi nombre es Kyle Davidson y trabajo para Pinyon Public Affairs. El PCAP, usted mencionó que hay un mes entre la presentación de ese plan y la fecha límite para presentar solicitudes para la parte competitiva de este.

- Quiero decir, ¿el gobierno federal tiene que aprobar nuestro plan antes de que uno pueda solicitarlo, o se puede solicitar mientras aún el plan esté bajo revisión?

[Andrew Tucker] Esa es una buena pregunta, y la verdad no sé si necesariamente sabemos al 100% esa respuesta, pero dado el corto plazo, supondría que siempre que esté incluido en el plan podríamos solicitarlo. Pero me imagino que para que lo aprueben probablemente dependería de que esas medidas sean aprobables en la EPA.

[Kyle Davidson] - reducir los gases de efecto invernadero?

[Andrew Tucker] Sí.

[Kyle Davison] Bueno, no, eso tiene sentido porque sí, no hay suficiente tiempo para que revisen todos los planes.

[Andrew Tucker] ¿Tenemos alguna pregunta en el chat?

**20:00**

[Taylor Pavlu] Así que la primera pregunta en el chat es de Ben Bryce.

Con respecto a la diapositiva 5, entidades líderes y coordinadoras, ¿debemos entender que el NDEP planea colaborar con entidades elegibles que no recibieron fondos de planificación de CPRG para permitirles solicitar fondos de subvenciones para la implementación? Si ese es el caso, en la diapositiva 5, ¿Se espera desarrollar más entidades colaboradoras para eliminar aquellas entidades que son desconocidas?

[Andrew Tucker] Sí. Algunas entidades que se unan como entidades coordinadoras en el desarrollo del PCAP podrían solicitar fondos de la subvención de implementación y aclarar que la lista aquí en la diapositiva no son necesariamente los siguientes: estos son posibles socios amables que hemos identificado. Todavía estamos trabajando para desarrollar quién está interesado y quién quiere participar. Aparte de la Oficina de Energía del Gobernador, no hemos establecido formalmente a nadie como una entidad coordinadora. Obviamente, tenemos algunas ideas de quién creemos que es probable que quiera hacer eso. Pero si usted o su agencia, o conoce cualquier tipo de organización gubernamental para la que trabaja, que quiera ser parte de las entidades coordinadoras. Les animamos a que se pongan en contacto con nosotros para que podamos elaborar una lista de aquellos que están interesados en participar.

[Taylor Pavlu] ¿Quieres que escojamos a alguien que tenga la mano levantada?

[Steven McNeece] Al parecer tenemos una mano levantada en la sala de conferencias de Red Rock. Aquellos que están allá, por favor, prendan el micrófono y hagan su pregunta, por favor, y les recuerdo rápidamente que empiecen con su nombre y afiliación.

[Minja Yang] ¿Pueden escucharme?

[Todos] Sí, sí.

**22:15**

[Minja Yang] Hola. Habla Minja Yang, representante del Instituto Americano de Arquitectos AIA, cuyos edificios contribuyen con alrededor del 40% de las emisiones de carbono en el mundo. Para esta subvención, ¿hay algún sector en particular que tenga más prioridad, como los edificios, el transporte o las industrias? Y mi segunda pregunta sería si las entidades no gubernamentales, como AIA que es un 501c6, ¿calificarían para ser parte de las entidades coordinadas?

[Andrew Tucker] Yo diría que en este momento estamos abiertos a todos los diferentes tipos de medidas, ya sean medidas de eficiencia o medidas de reducción de comisiones directas, diferentes adopciones de diferentes tecnologías, cosas así, estamos abiertos a todas ellas. A medida que compilamos estas listas de posibles medidas, tomamos los comentarios de todas las partes interesadas para identificar algunas de estas prioridades. Lo siento, ¿cuál es la segunda pregunta?

[Taylor Pavlu] Industria..

[Andrew Tucker] Y la industria, eventualmente tendremos a la industria como socios coordinadores. No sé si necesariamente van a haber fondos disponibles para la industria

privada o no. Eso es algo que voy a tener que esperar y ver qué se pone en las subvenciones de implementación de la EPA para esto. No estoy seguro de que sea una posibilidad en este momento.

[Minja Yang] Gracias.

[Andrew Tucker] Claro que sí.

**24:08**

[Kendal Scott] Kendal Scott, con la División de Recreación al Aire Libre de Nevada para que conste. Me pregunto, en términos de enviar información para las prioridades, ¿hay recursos que las comunidades puedan usar para identificar cuáles son sus opciones? ¿Qué prioridades o investigaciones pueden hacer sobre esas prioridades? ¿O hay algún tipo de borrador de plan en este momento o es como un plan previo al borrador? Estoy dispuesto a cualquier cosa.

[Andrew Tucker] Sí. Entonces, en este momento, esto sería más que todo como una especie de plan previo al borrador.

[Kendal Scott] Esta bien.

[Andrew Tucker] Es muy probable que existan recursos de diferentes métodos de reducción de gases de efecto invernadero, pero a medida que vayamos armando la lista inicial de planes y políticas, la pondremos a disposición del público y la proporcionaremos. Por lo tanto, pueden ver lo que estamos pensando, en los diferentes puntos a lo largo del proceso y recibir comentarios al respecto.

Uno de los lugares en los que potencialmente buscamos algunos de los posibles programas y políticas es identificar algunos de ellos en nuestro Inventario de Emisiones de Gases de Efecto Invernadero que hacemos anualmente, y luego tal vez algunos otros recursos a través de la EPA y otras organizaciones como esa.

[Danilo Dragoni] Por ejemplo. también, mirando a los gobiernos locales como la ciudad de Reno, desarrollaron su plan de sostenibilidad y lo publicaron muy recientemente. Lo siento, creo que estoy confundiendo el título, pero la ciudad de Reno publicó su plan de sostenibilidad y el condado de Clark también publicó su plan de acción para la sostenibilidad climática muy recientemente. Ese será otro punto de partida en términos de consultoría o ideas.

[Kendal Scott] Gracias.

**26:33**

[Taylor Pavlu] La siguiente pregunta del cuadro de chat es de Lila y dice, ¿el NDEP tendrá ya tácticas o políticas identificadas para reducir la contaminación? ¿Cómo desarrollará el NDEP nuevas políticas de producción de contaminantes para el PCAP?

[Andrew Tucker] El NDEP tiene diferentes objetivos y políticas identificados en nuestro Inventario de Emisiones de Gases de Efecto Invernadero. Como sabrán, esos no son necesariamente a nivel de implementación. Y en cuanto a cómo podríamos desarrollar nuevas políticas y esas cosas, será a través de la investigación. Como qué otro tipo de estrategias se están adoptando en diferentes lugares, pero también teniendo en cuenta las

sugerencias del público y de los socios. Básicamente, cualquier fuente de información sobre estos que buscaremos para identificarlos.

**27:56**

[Steven McNeece] Amanda Moss, vemos que tiene la mano levantada. Por lo tanto, puede activar el micrófono para que pueda hacer su pregunta.

[Amanda Moss] Hola, gracias. Buenas tardes. ¿Me oyen bien?

[Todos] Sí, podemos.

[Amanda Moss] Genial. Gracias. Amanda Moss, directora principal de asuntos gubernamentales de la Asociación de Constructores de Viviendas del Sur de Nevada, para que conste. Una especie de pregunta que se apoya en otras, pero también una declaración en lo que se refiere al Plan de Acción Climática Prioritario. Trabajamos bastante extensamente en iteraciones anteriores en los informes de reducción de emisiones de GEI de vuestras oficinas, así como en el Plan de Sostenibilidad del Condado de Clark, asegurándonos de que la densidad y el desarrollo orientado al tránsito y las cosas a lo largo de la línea del uso de la tierra y la planificación sean parte de las conversaciones generales, obviamente, ¿cómo se reduce el efecto de isla de calor urbano? ¿Cómo se hace un uso sostenible de nuestra tierra y de nuestros recursos hídricos? Ya sabes, nos fijamos mucho en nuestro plan general de uso de la tierra a nivel local como parte de la forma de mover la aguja de una manera rentable que también aborde nuestra crisis de asequibilidad de la vivienda. No estaba segura de si ahora era un momento apropiado. Tenemos una serie de estudios y análisis que se han realizado a nivel local, que muestran cuán significativamente abordar el uso de la tierra podría reducir las emisiones de GEI. Y no sabía cuándo era el momento adecuado para participar como una parte interesada o asociarnos. Obviamente, entender que no estamos solicitando ninguna subvención o que realmente no estamos interesados en esa parte, sino que realmente estamos trabajando más en el plan general y las prioridades de las estrategias.

[Andrew Tucker] Sí, recibiremos comentarios y este tipo de información es muy útil y supongo que probablemente proporcionarla al principio del proceso tiene algunos beneficios. Algo que podemos incluir en la lista de posibles medidas que, como saben, pueden terminar en el PCAP hacia el comienzo de las cosas y podemos obtener comentarios del público y de diferentes organizaciones. Así que antes es probablemente mejor, pero no sé con estos estudios, no sé si es información que se puede proporcionar a través de un correo electrónico o si es algo que podría ser mejor para establecer una conversación diferente, potencialmente. Si desea comunicarse con nosotros a través del correo electrónico de NDEP CPRG. Ya saben, si una conversación o algo así podría ser más útil, posiblemente podamos programar algo para hablar en más detalle.

[Amanda Moss] Gracias. Sí, nos aseguraremos de hacer circular algunos de esos estudios a través de la dirección de correo electrónico que se ha proporcionado. Gracias por la oportunidad.

[Andrew Tucker] Gracias.

[Danilo Dragoni] Y si se me permite añadir algo, este es Danilo Dragoni. Amanda, en realidad mencionaste con toda razón el *Plan de Sostenibilidad Todo Incluido del Condado de Clark* y en nuestra presentación, mencionamos que el área metropolitana

de Las Vegas recibió \$1,000,000 para desarrollar los mismos planes pero desde una perspectiva más local y el Condado de Clark está liderando la preparación de este plan. Hay muchos esfuerzos sinérgicos en marcha y, por supuesto, estamos en comunicación y vamos a trabajar muy de cerca con el condado de Clark, así como ellos también desarrollan su propio plan. Así que aquí hay otra oportunidad para presentar la misma información que usted podría presentarnos a nosotros, así como al Condado de Clark. Mucho hay que decir sobre varias organizaciones que básicamente intentan prepararse, ya sabes, planes diferentes pero al mismo tiempo similares para Nevada. Gracias.

[Taylor Pavlu] Siguiente persona. Sí.

**32:16**

[Matt McDaniel] Matt McDaniel, del Departamento de Conservación y Recursos Naturales. Soy el oficial de Información Pública en el departamento. Mis deberes probablemente girarían en torno a asegurarme de que haya una buena participación de la comunidad y entre las partes interesadas, y ahí es donde estará la mayor parte de mi participación y solo quiero asegurarme de que tal vez sea menos una pregunta y más un enfoque de que a medida que comencemos a avanzar y estos PCAP y CCAP también, estemos coordinando con las agencias coordinadoras identificadas para trabajar juntos para que conozcan mensajes similares, especialmente en las redes sociales y cosas así.

Y también quiero asegurarme de que incorporemos algunos grupos comunitarios locales como los que están en el terreno. Creo que hicimos un muy buen trabajo como NDEP cuando estábamos obteniendo apoyo para Clean Cars Nevada. Creo que esa iniciativa hizo un muy buen trabajo al conseguir que grupos más pequeños o grupos interesados que eran, como sabrán, estas ONG pueden ayudarnos a compartir ese mensaje un poco mejor.

Así que solo quiero asegurarme de que hemos identificado muchos de estos municipios, pero definitivamente a medida que obtenemos ese microcosmos, esa mirada muy pequeña a algunos grupos que están interesados en la sostenibilidad, *Moms Clean Air Force*, cosas como esas que estamos comunicando y haciéndome saber solo para que podamos saber que podemos compartir mensajes en las redes sociales. Si podemos hacer que animen a sus miembros a asistir a estas reuniones, creo que eso realmente va a aumentar la participación de la comunidad. Solo quiero asegurarme de que salga de esta reunión que sepan que los estamos incorporando juntos a la conversación.

[Taylor Pavlu] Excelente preguntas y comentarios. Muy bien. El siguiente del chat es de Jermareon. Lo siento si estoy diciendo mal el nombre de alguien. ¿Hay algún plan de conservación existente que el estado planee usar como base para la subvención de planificación actual y la próxima solicitud de subvención de implementación?

[Danilo Dragoni] Buena pregunta. A nivel de NDEP, no conozco ninguno, aparte de lo que ya hayamos identificado y mencionado en nuestro informe de inventario de emisiones de gases de efecto invernadero. Eso es más como una herramienta de información. Tal vez esta podría ser una pregunta que también otras entidades podrían contestar, como el condado de Clark como mencioné. Es una buena pregunta. No sé si tenemos algún plan actual en el NDEP.

**35:19**

[Steven McNeece] Tenemos a alguien levantando la mano en la sala de Red Rock de

nuevo, así que se lo devolveremos a ustedes en Red Rock. Cuando estén listos. Adelante, reactiven el micrófono.

[Mercedes McKinley] Buenas. ¿Pueden oírme?

[Danilo Dragoni] Sí, claro que sí.

[Mercedes McKinley] Fantástico. Gracias. Mi nombre es Mercedes McKinley y estoy aquí en Las Vegas con Moms Clean Air Force y nuestro programa de participación latina llamado Echo Madres. Y como el aire es nuestra pasión; Tengo dos preguntas rápidas y una es si hay alguna cantidad específica de este dinero que está destinada específicamente al monitoreo del aire.

Solo tengo curiosidad por eso. Y luego, para aprovechar una de las preguntas que se hizo antes. Escuché que ninguno de estos fondos está destinado a entidades privadas. Pero me imagino que eso es en torno a los negocios, pero quería obtener una aclaración. ¿Eso incluye también a las organizaciones sin fines de lucro? Y la razón por la que pregunto es que estoy trabajando específicamente con una comunidad de McDermott, en el norte de Nevada, que está en el camino de la nueva mina de litio. Y van a estar expuestos posiblemente al ácido sulfúrico. Y eso no es monitoreado por ninguno de los monitores de aire regulares que están disponibles hoy en día. Así que me emocioné mucho cuando vi esta oportunidad.

Pero me pregunto, entonces: a) ¿habrá dinero aparte o una cierta cantidad solo para su monitoreo? Y b) ¿tendría que ser el gobierno tribal el que solicite esto, o podría ser un grupo comunitario? Porque estoy trabajando con un grupo comunitario, no con el gobierno tribal. Por favor y gracias.

[Andrew Tucker] En el CPRG no hay realmente fondos específicamente para el monitoreo del aire, pero bajo la Ley de Reducción de la Inflación había fondos adicionales para monitorear programas relacionados, pero cuáles son exactamente los detalles de eso, no estoy muy familiarizado con ellos. Y luego, en cuanto a si las organizaciones comunitarias pueden o no ser elegibles para esto, no sabemos cómo será el programa de subvenciones de implementación completa de la EPA. No he escuchado nada que indique que este tipo de organizaciones califiquen, pero supongo que realmente no lo sabremos con certeza. Y ya sabe, si quiere ponerse en contacto con nosotros, tal vez por correo electrónico. Para que podamos obtener su información de contacto. Podríamos comunicarnos con la EPA y ver si pueden proporcionar información adicional y responderle al respecto.

**38:02**

[Mercedes McKinley] Muchísimas gracias. Realmente se lo agradezco. Y ya saben, también para que conste, si el propósito es reducir las emisiones de gases de efecto invernadero, realmente creo que deberían considerar el monitoreo a mayor escala, ya que el informe de la Asociación Americana del Pulmón marcó las áreas metropolitanas de Las Vegas, la 15ª peor de 227 comunidades metropolitanas. Realmente creo que es algo que deberíamos considerar en el futuro si vamos a reducirlo, ya saben, para tener un buen manejo de lo que hay ahí fuera y lo que estamos respirando. Muchas gracias por su tiempo. Se los agradezco.

[Andrew Tucker] Gracias.

[Taylor Pavlu] ¿La siguiente persona?

**38:43**

[Participante desconocido en persona] Me pregunto cómo anticipan que el proceso de planificación y todo eso influirá en sus subvenciones de implementación a la hora de la entrega. ¿Será en gran parte una decisión según lo que escuchen las partes interesadas o socios y otros grupos en ese proceso de planificación? ¿Realmente piensan demostrar eso en la implementación o tienen planes diferentes para eso?

[Andrew Tucker] Es una buena pregunta.

Quiero decir, en este momento no sabemos qué va a haber allí y, probablemente, a medida que se acerquen las cosas, podremos tener una mejor idea de qué tipo de proyectos queremos presentar en la solicitud de implementación para su implementación. Como sabrán, creo que en este momento probablemente sea demasiado pronto para determinar exactamente qué sea.

**39:39**

[Taylor Pavlu] En el chat, Melissa pregunta qué tipo de métodos está considerando el NDEP para medir o calcular la reducción total de la acción de carbono en función del plan. ¿Qué tipo de métodos para medir o calcular la reducción total de la contaminación por carbono?

[Andrew Tucker] Básicamente, estaríamos buscando la mejor información disponible en cuanto a las emisiones de cualquier categoría de fuente que estuviéramos analizando y tratando de ver el tipo de emisiones de por vida de ese tipo de fuente y qué tipo de reducciones en cualquier programa o política dada podrían tener en cuanto a la reducción de esas emisiones. Y en la medida en que podamos, mirar el panorama completo. Obviamente, saben que si están cambiando a, por ejemplo, un vehículo eléctrico o algo así, habrá comisiones asociadas con la energía que se genera y que alimenta ese vehículo eléctrico. En este tipo de ejemplo, trataríamos de ver las emisiones para generar esa energía y cuánta diferencia habría de tener, por ejemplo, que el vehículo sea gasolina o diésel o lo que sea que el programa pueda estar utilizando como medio para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero.

[Danilo Dragoni] Este es Danilo, también solo para mencionar que la EPA nos está pidiendo que desarrollemos un protocolo de garantía de calidad. Estamos trabajando en esto con la EPA, tendrá que estar informada con todas las metodologías y técnicas que vamos a utilizar para evaluar las emisiones de gases de efecto invernadero y la reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero.

Así que, también desde la perspectiva de la EPA, tendremos que ser coherentes. Supongo que, junto con otros Estados y entidades, en la forma en que estimamos las emisiones y las reducciones de emisiones, vamos a basar la mayor parte en nuestra experiencia con el informe del inventario de emisiones de gases de efecto invernadero. Estamos utilizando metodologías que han sido bien reconocidas por el estado y la EPA.

[Taylor Pavlu] ¿Hola hay alguien más en persona? Sí.

**42:29**

[Paige Barnes] Paige Barnes. Realmente aprecio este tipo de calendario tentativo para el compromiso. Creo que esto es realmente útil para que las organizaciones se coordinen.

¿Anticipas tener contenido para revisar en cada fase o te gustaría recopilar comentarios para la primera parte y luego un borrador del plan para revisar en la segunda mitad, simplemente quieres obtener más información sobre las estructuras específicas para esta primera sección de PCAP?

[Andrew Tucker] Creo que en este momento, donde esperaríamos que algunos de los compromisos anteriores dieran una idea de los tipos de medidas y cosas en las que estamos pensando. Para darle a la gente un punto de partida y, ya saben, pedirle a la gente que nos mande comentarios sobre cómo podría refinarse o si hay proyectos relacionados parecidos que tal vez sean un poco diferentes y que puedan tener matices, tal vez nos den una perspectiva diferente al respecto o si hay ideas que están completamente fuera de lo que se enumera. Ya saben, como llamarnos la atención sobre eso. Entonces tomaremos esa información y la procesaremos y luego volveremos con una lista revisada para ver dónde están las cosas, qué cosas podríamos ver. Entrar en el PCAP o cosas que creemos que podrían terminar siendo empujadas al CCAP, eso depende. Luego, compartir esa información con la gente un poco antes de que llegue el momento en que tengamos ese período final de aporte. Así que hay tiempo para que la gente dé su opinión antes de que tengamos que tomar las decisiones finales sobre lo que está pasando.

[Paige Barnes] De acuerdo. Eso es realmente útil. Gracias.

**44:15**

[Taylor Pavlu] Una última pregunta en el chat de Brian. Por favor, aclare si solo las entidades coordinadoras serán elegibles para las subvenciones, ¿serán elegibles otras entidades que solicitan subvenciones para áreas que están en el PCAP pero que no son entidades coordinadoras?

[Andrew Tucker] Bueno, según tengo entendido, la dirección que está tomando la EPA para las subvenciones de implementación es que realmente están tratando de alentar a las personas a ser parte de las entidades coordinadoras. Creo que va en esa dirección que puede ser un requisito. Pero como dije, no tenemos la guía final de la subvención de implementación de la EPA. Por lo tanto, no lo sabemos con certeza en este momento. Es algo así para volver a ese punto posterior, si quieres enviarnos un correo electrónico a eso es [ndep.cprg@ndep.nv.gov](mailto:ndep.cprg@ndep.nv.gov)? Podemos tratar de obtener una aclaración de la EPA y así hacérselos saber.

[Taylor Pavlu] Nadie más está levantando la mano, no hay más preguntas en el chat. ¿Alguien más por acá?

**45:29**

[Francisco Vega] Francisco Vega, Calidad del Aire del Condado de Washoe. ¿El programa define a las comunidades de bajos ingresos y desfavorecidas? Y si no es así, ¿planea el NDEP definirlo en el plan?

[Andrew Tucker] Hay cierta indicación u orientación al respecto, pero se utilizan métricas para determinar si un área sería de bajos ingresos y una comunidad desfavorecida. Seguiremos en gran medida lo que la guía de la EPA proporciona para eso y lo usaremos para identificar qué áreas son las que cumplen con esos criterios.

[Francisco Vega] Una pregunta adicional.

Sé que el NDEP elabora el inventario de emisiones de gases de efecto invernadero en todo el estado y uno de los beneficios aquí dice que hay que mejorar la comprensión con la intención de realizar un inventario de emisiones de gases de efecto invernadero. Entonces, ¿Sería un poco más detallado, posiblemente hasta una base a nivel regional o incluso de condado?

[Andrew Tucker] En la medida en que podamos, si tenemos entidades coordinadoras y otras que tienen experiencia en sus áreas locales y esas cosas, definitivamente creemos que estamos interesados en trabajar con ellos para refinar algunos de nuestros inventarios de gases de efecto invernadero y dónde podemos mejorar los datos para hacerlo.

[Francisco Vega] Gracias.

[Andrew Tucker] Gracias.

**47:05**

[Participante desconocido en persona] Tengo otra pregunta con el PCAP. Supongo que no todo el tipo de políticas que se incluyan en el PCAP se financiarán con la subvención de implementación, especialmente porque es competitiva. ¿Anticipa que el PCAP va a considerar fuentes de financiamiento y formas alternativas de implementar estos programas, si no se reciben fondos durante la fase de subvención de implementación de esto?

[Andrew Tucker] No estoy seguro de si eso fue parte del PCAP que haremos. Buscaremos otras fuentes de financiamiento, cómo se pueden aprovechar para obtener direcciones.

[Participante desconocido] Muy bien, gracias.

[Taylor Pavlu] No hay más en línea.

[Danilo Dragoni] ¿Red Rock en Las Vegas?

[Steven McNeece] Todo bien

[Danilo Dragoni] Tenemos tal vez 30 segundos para dárselos a cualquiera. ¿Qué les parece si hay otra pregunta?

[Steven McNeece] Tenemos una mano más levantada. Ray Saracino. ¿Adelante, active su micrófono cuando esté listo, Ray?

**48:15**

[Ray Saracino] Hola sí, soy Ray Saracino. Estoy en la Agencia de Protección Ambiental de Estados Unidos. Y he estado escuchando la reunión y solo quería decir porque veo que la gente en la mesa no tiene sus computadoras portátiles, por lo que no están viendo el chat de la reunión. Pero hubo un par de preguntas que se dirigieron a las entidades elegibles para las subvenciones de implementación de la fase dos bajo CPRG y tenemos en nuestro sitio web información sobre esas entidades elegibles. Entonces, puse el enlace en el chat, pero es [cprg@epa.gov](mailto:cprg@epa.gov). Un sitio web fácil de recordar, que les ayudará a responder algunas preguntas. Simplemente no quiero que la gente se vaya con una impresión errónea de lo

que está por venir. Gracias.

[Danilo Dragoni] Gracias.

[Taylor Pavlu] Gracias Ray y, en esa misma nota, Ben también compartió la guía de la EPA para LIDAC. Está ahí cuando entran al chat.

[Andrew Tucker] Si no hay más preguntas o podemos dar por concluida la reunión.

[Danilo Dragoni] Gracias a todos por ayudarme a participar y ya saben, venir aquí en persona. Pero ustedes saben en este discurso que todo el proyecto va a continuar, habrá muchas oportunidades para verlos a todos de nuevo de forma remota, en persona y comenzar a trabajar y seguir trabajando en esta oportunidad. Como mencionamos, estamos muy entusiasmados y estamos planeando hacer una participación muy sólida con aquellas partes interesadas. Así que estén atentos. Muchas gracias. Gracias a todos.